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REUNIAo ORDINARIA 

Aos vinte dias do mês de Junho de mi I novecentos e oitenta e 
três, nesta cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reu

niões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob a Pre s l den 

cia do Presidente , Sr. Dr. José Girão Pereira e com a presença dos Vereadores 

Srs. Eng'? Jose Armenio Sequeira Pereira, Capitão Luís António Moreira Tavares, 

Eng'? Vítor Jose Pedrosa da Silva, Custódio das Neves Lopes Ramos e Prof. Dr. 

Celso de Sousa Figueiredo Gomes. 

Declarada aberta a reunião e tendo previamente sido distribuí

do por todos os membros o respectivo texto, foi dispensada a leitura da acta, 

de acordo com a disposição legal que permite tal procedimento. 

Em seguida, foi deliberado, por unanimidade, justificar a falta 

dada pelo Sr. Dr. Manuel Maria Portugal da Fonseca. 

BALANCETES: - Presente o balancete desta Câmara Municipal, res

peitante ao dia 17 do mês em curso, que apresenta um saldo de quarenta e oito 

milhões oitocentos e setenta e quatro mil oitocentos e sete escudos e cjnque~ 

ta centavos, em dinheiro, e trinta e quatro milhões trezentos e noventa e dois 

mi I cento e setenta e oito escudos e cinquenta centavos, em documentos de des 

pesa. 

TURISMO: - Apresentados os seguintes as suntos: 

Bourges e Aveiro - Cidades Irmãs: - O Vereador Sr. Capitão Mo

reira Tavares pormenorizou a forma como decorreu a Feira de Bourges, a qual, 

disse, é essencialmente Industrial e continha cerca de trezentos e vinte ex

positores. Informou ainda de que Aveiro foi muito bem recebido e que, o por

tico de entrada da Feira tinha, entre outras, duas bandeiras portuguesas. Di~ 

se, também, que o nosso Stand foi montado com arti "gos representativos da nos

s a Região, especialmente artesanato, o qual foi bastante elogiado e dignific~ 

do pelas Entidades Francesas. 

Promoção Turística em VaI ladol id: - O mesmo Vereador comunicou 

também que na passagem por VaI ladol id e como faz parte do Plano de Activida

des, foi feita uma promoção turística naquela cidade através de um concurso 

publ icado no maior jornal, e cuja despesa será paga pela Câmara e por três 

hoteleiros da cidade de Aveiro. 

Feira do Artesanato/83: - Foram trocadas várias impressões so

bre a real ização da Fei ra do Artesanato no ano em curso, nomeadamente sobre a 

mudança 
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do local para o Largo de José EstêVã~ou na escadaria 

Serviços de Turismo. 

;-

Festas da Ria: - Foram tambim trocadas impress6es sobre a real iza

ção das Festas da Ria, tendo sido dei iberado encarregar o Vereador Sr. Capitão 

Moreira Tavares de elaborar uma estimativa de custos, com vista ao assunto ser 

de novo apreciado. 

Publ [cidade: - Foi deI ibe~ado, por unanimidade, conceder um quarto 

de página aos jornais "0 Tempo" e "Jornal di Aveiro", para publicidade sobre o 

Tur i s rno , 

Ut;l ização dos Autocarros para Apoio às Actividades Culturais e 

Desportivas: - Foi deI iberado, por unanimidade, autorizar a cedência, 5 Secção 

Náutica do Clube dos Gal itos, de meios de transporte destinados à deslocação da 

respectiva tripulação à Barragem do Gerês, para participação nas Regatas Luso. 

Subsídios: - Foi deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido 

formulado pelo Clube Desportivo de S. João de Loure, para concessão de um subsí 

dio destinado ã real ização de uma prova motocross. 

CULTURA: - O Vereador Sr. Custódio Rumos apresentou os seguintes 

assuntos: 

Funcionamento do respectivo pelouro : - Na sequência da deI iberação 

tomada na última reunião, o Vereador Sr. Custódio Ramos, comunicou que o segun

do-oficial, Dr. Cunha, concordou em prestar funç6es no Serviço de Cultura. 

Fornecimentos - Aquisição de mobil iát-io para a Secção de Cultura:

- Foi deI iberado, por unanimidade, delegur no respectivo Vereador e no Sr. Chefe 

da Secretaria, a compra do material e mobil la r lo necessário ao funcionamento da 

Secção de Cultura. 

Cape Ia de S. Gonça I i nho: - O Vereador Sr. Custód i o Ramos chamou a 

atenção para uma notícia recentemente publ icada no jornal de Notícias, segundo 

a qual as obras de restauro em curso na Capela de S. Gonçal inho estão a provocar 

a destruição da azulejaria do século XVII e propôs que se averiguasse COlHO as 

coisas se estão a processar. 

Espectáculos - Grupo G.E.M.D.A.: - No seguimento da deI iberação 

tomada na reunião de 6 do mês em curso, o Vereador Sr. Custódio Ramos comunicou 

que as Florinhas do Vougu se desinteressaram de colaborar e, consequentemente, 

de receber a receita do espectáculo a levar a efeito pelo Grupo G.E.M.D.A., e 

inforrrou de que a mesma reverterá para a Câmara, com vista a cobrir as despesas 
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PLANO DE PORMENOR DO CENTRO: - Tendo em vista as altera ções intro

duzidas ao Plano de Pormenor do Centro Citadino da Cidade, foi deI iberado, por 

proposta do Sr . Presidente e por unanimidade, encarregar o Gabinete de Urbani

zação de proceder à elaboração do Plano definitivo e encomendar à Macroplan a 

execução de nova maquete com as alterações respectivas, para posteriormente se 

submeter o Plano em causa ã aprovação Superior. 

IDEM - ESTUDO DE FACHADAS: - Foi t ambérn de1 iberado, por unanimida

de e por proposta do Sr. Presidente, sol i c i t a r à Macroplan proposta para a ela

boração de um estudo para definição de todo o movimento de fachadas e regulamen

to de concepção exterior da Zona do Centro Citadino. 

PLANO DE URBANIZAÇ~O DAS AGRAS NO NORTE: - No seguimento da deI ibe

ração tomada na reunião de 16 de Maio, findo, que aprovou o Plano de Urbanização 

das Agras do Norte, foi de l iberado, por unanimidade e por proposta do Sr. Presi

dente, solicitar ao Arq t ? José Baptista, de Lisboa, proposta para a execução da 

respectiva maquete. 

CONSTRUÇ~O DO NO SUL DE ACESSO A CIDADE - ENCERRAMENTO DO TRANSITO 

NA VARIANTE: - O Sr. Prcsidente deu conhecimento de que, brevemente, será encer

rado ao trânsito o troço da Variante necess~rio à construção da obra do N6 Sul 

de Acesso à Cidade. 

URBANIZAÇAo EM S. JACINTO: - Por p~osta do Sr. Presidente, foi de

1iberado, por unanimidade, sol icitar à Secretaria que encete dil igências, com 

vista ~ reabertura do processo, já iniciado, referent e à Urbanização dos terre

nos situados junto ao mar, em S. Jacinto, com vista a futura aI ienação. 

ALIENAÇ~O DE BENS: - No seguimento da de1 iberação tomada na reunião 

de 20 de Setembro do ano findo, que aI ienou o lote A da Rua Sebastião Magalhães 

Lima a Ant6nio Vida Branco, a Câmara tomou conhecimento de um requerimento da 

esposa do arrematantc, a solicitar a inscrição provis6ria de transmissão do re

ferido lote, na Conservatória do Registo Predial de Aveiro. 

Lida a informação prestada pela Secretaria, que aqui se d~ como 

transcrita, foi de1 iberado, por unanimidade, deferir aquela preten são . 

IDEM - TERRENOS NA POVOA DO PAÇO: - Foi deI iberado, por unanimidade, 

encarregar os Serviços de Urbanização e Obras de fixarem o valor da base de 1i

citação para venda dos lotes que se encontram disponíveis na Póvoa do Paço, com 

vista à respectiva aI ienação e marcação da data da hasta p~bl ica na pr6xima reu

nião. 
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ALIENA ÃO DE BENS - NA A SUDESTE DE CACIA: - Na sequenciª _~e~ 

1iberação tomada na reunião de de Maio, findo, foi del iberado, por unanimida

de, marcar a hasta pGbl ica dos ' lotes de terreno da Zona a Sudeste de Cacia para 

o dia 29 de Julho, pelas 21 horas e 30 minutos, no Edifício da Junta de Fregue

sia de Cacia. 

IDEM - ZONA INDUSTRIAL: - A Câmara tomou conhecimento de um requ~ 

rimento da STAUTO - Comércio de Automóveis, R.L., adquirente de um lote de ter

reno na Zona Industrial e del iberou, por unanimidade e de harmonia com o sol ici 

ta do naquele requerimento, readquirir o mesmo lote e, seguidamente, vendê-lo à 

VolksWagen de Portugal, Automóveis, Lda., com a condição de esta cumprir as abri 

gações impostas na escritura celebrada com a Stauto . 

Foi ainda dei iberado, também por unanimidade,conferir poderes ao 

Sr. Presidente , ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no respectivo contra

to. 

OBRAS CLANDESTINAS: - Na sequência da del iberação tomada na reuniãO 

de 21 de Março , findo, sob o título Junta de Freguesia de S. Jacinto, a Câmara 

tomou conhecimento de uma informação prestada pelos Serviços de Fiscal ização, 

segundo a qual o estabelecimento referido naquela deI ibera ção, foi construído 

clandestinamente, tendo sido, em devido tempo, autuada e embargada a obra. 

Depois de prévia troca de impressões, a Câmara del iberou, por una

nimidade, intimar a proprietária do mencionado estabelecimento, para, no prazo 

de trinta dias, legal izar as obras construídas clandestinamente e, ainda oficiar 

à Delegação de SaGde de Aveiro, a chamar a atenção para este facto. 

Foi ainda deI iberado, também por unanimidade,que futuramente toda s 

as passagens de alvarás sejam previamente submetidas ã informação dos Serviços 

de Fiscal ização. 

ESTADia MARIO DUARTE - PUBLICIDADE: - Na sequência da deI iberação 

tomada na reunião de 13 do mês em curso, foram presentes as condições respeita~ 

tes aos concursos para exploração das publ icidades por cartazes e sonora e ainda 

exploração de bufetes, no Estádio Mário Duarte, tendo sido del iberado, por una

nimidade, distribuír um exemplar por todos os Vereadores, para apreciação na 

próxima reunião. 

Seguiu-se ainda, prolongada troca de impressões sobre o assunto em 

questão, tendo sido del iberado, por unanimidade, que a execução da estrutura pa

ra a colocação dos cartazes, seja efectuada por conta desta Autarquia, devendo 

os Servi ços de Urbaniza ção e Obras apresentar um esquema para a mesma. 
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PERMUTA DE BENS - A SUDESTE DE CACIA: - Em seguimento ~ra 

tado em reunião de 30 de Maio, por unanimidade, conferir 

poderes ao Sr . Presidente, ou ~ vezes fizer, para outorgar na escritu 

ra de permuta de bens a e~ctuar com o Sr. Ant6nio Jorge de Almeida Girão e Sil

va. 

CAMPOS DE JOGOS: - Na s equência da deI iberação tornada na reunião 

real izada em 12 de Feve r e i ro, do ano findo, foi de I iberado, por proposta do Sr. 

Presidente e por unanimidade, contactar a Firn~ Guiga-Sport, de Lisboa, com vis

ta ã instalação, no prazo de 30 dias, dos 3 campos de ténis adquiridos na~uela 

reunião e destinados ao c~mpo de jogos anexo ao Estádio Mário Duarte, reserva~

-se a esta Câmara Municipal, no caso de tal não se verifi car, o direito de res

cindir o contrato celebrado com a referida Firma. 

AUTOS DE RECEPçAo DEFINITIVA : - Foi presente e aprovado, o auto de 

rece pç ào definitiva da obra "Construção da Escola Primária de Nariz - la. fase", 

adjudicada a Manuel Valente dos Santos, tendo sido dei iberado, por unanimidade, 

restituir os décimos que se encontram retidos como dep6sito de garantia. 

VISTORIAS NÃO ESPECIFICADAS: - Foi presente e aprovad o um ~uto de 

vistoria efectuado a um prédio sito na Travessa do Cabeço, N? 7, da freguesi~ 

de Esgueira, deste Concelho, pertencente a Maria Emrl ia Silva Alves Moreira, 

tendo sido deI iberado, por unanimidade, notificar a referida proprietária, no 

sentido de, no pra zo de 30 dias, proceder às obras const~ntes do mencionado au

to de vistoria, que aqui se dá como transcrito. 

SERViÇOS MUNICIPALIZADOS - QUADROS DE PESSOAL: - Face ao ofrcio 

n? 802, de 7 do mês cm curso, dos Serviços Municipal izados, foi deI iber~do, por 

unanimid~de, aprovar a deI iberaç50 do Conselho de Administraç~o daqueles Servi

ços que procedeu ã seguinte alter~ção ao quadro do pessoal: CRIAÇÃO DE LUGARES:

- Serviço de Aguas 1 lugar de canal i zado r principal; 1 lugar de canal izador de 

2a. classe; 1 lugar de canal izador de 3a. classe; 1 lugar de mecânico de. conta

dores; 3 lugares de ajudante de canal i zador; 1 lugar de operador de estaç~es el~ 

va to r i as e tratamento; 2 lugares de servente. Serviços de Saneamento: - 2 luga

res de operadores de estações elevat6rias e depuradoras; 1 lugar de pedrei ro ; 

lugar de varejador. Serviços de Oficinas e Transportes: - 1 lugar de mecânico 

electricista. Serviços de Oficinas-Auto: 1 lugar de servente . EXTINÇÃO DE LUGA

RES: - Serviços de Oficin~s e Transportes: 1 lugar de mecânico. Serviços de Ofi

cinas-Auto: 1 lugar de servente além do quadro. 

IDEM - CONTRATOS: - Tendo em vista também o ofrcio n? 814, de 8 do 
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mes em curso, dos Serviços Mun~~; izados, foi del iberado, por
/ 

ferir poderes ao Sr. Presiden~e, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no 

respectivo contrato a celebrar com a Firma JAYME DA COSTA - Mecânica e Electri

cidade S.A.R .L., respei tante ao fornecimento de um P.T. em S. Jacinto. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - CONCURSOS : - Face à informação prestada 

pela Secretaria, que aqui se dá como transcrita, foi deI iberado, por unanimida

de, abrir concurso interno para o preenchimento dos seguintes lugares, recente

mente criados: 1 condutor de cil indros; 1 calceteiro de 3a. classe; 1 asfaltador 

de 3a. classe; 3 tractoristas de 2a . classe; 2 Fiel de Armaz~m de 2a. classe; 

lubrificador de 3a. classe. 

IDEM - PESSOAL EVENTUAL: - Lidas as participações dos respectivos 

encarregados e as informações da Secretaria, que aqui se dão como transcritas, 

foi del iberado, por unanimidade, contratar eventualmente os seguintes trabalha

dores: Cantoneiro de 1 impeza - Alberto Rosa Cardoso e Manuel Nunes Perdigão; 

Servente - David Rodrigues. 

RECINTO DE FEIRAS E EXPOSIÇDES: - Foi 1 ida e apreciada ur~ carta 

de 3 de Junho, corrente, da Comissão Organizadora do Festival da Cerveja, a so

l icitar a cedência do Pavilhão Octogonal, com isenção de taxa, para os d ia s 5 

e 6 de Agosto, próximo, para a real ização daquele Festival no ano em curso. Foi 

del iberado, por unanimidade, deferir a pretensão formulada. 

ASSOCIAÇ~O DE INFORMATICA DA REGI~O CENTRO: - O Vereador Sr . Eng? 

Sequeira Pereira in formou de que na Gltima reunião daquela Associação, em que 

participou, teve conhecimento de que já estão compradas as máquinas e que se 

pensa que em Setembro, próximo, se poderá proceder à instalação da Associação 

na nossa cidade. 

PARQUE DE MERENDAS DE EIROL: - Foi 1 ido o ofício n? 54, de 16 de 

Maio, findo, da Direcção dos Serviços Regionais de Hidrául ica do Mondego, a 

sol icitar o pagamento da quantia de mil escudos, respeitante ao período de cin

co anos (duzentos escudos por ano), de util ização do terreno destinado ao par

que de merendas de Ei rol, para fins de ser passada a respectiva 1 i cença . 

Foi deI iberado, por unanimidade, autorizar o pagamento. 

JARDINS DE INFANCIA: - Foi deliberado, por unanimidade, ratificar 

as declarações passadas pelo Sr. Presidente, segundo as quais esta Câmara Muni

cipal se compromete a construir instalações necessárias para funcionamento de 

jardins de infância nos lugares de Azurva, Nariz, Taboeira, Sol posto, Quinta do 

Picado, Verdemilho e Cabo Luís e, ainda, se compromete, tamb~m, a equipar com 
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mobil iário adaptado e fazer obras nas salas propostas 

cionamento de jardins de infânci nas local idades de Cacia, Sarrazola e Costa 

do Valado. 

ATRIBUiÇÃO DOS FOGOS DA QUINTA DO GRINt - la. FASE - LISTA DEF I NI 

TIVA: - Foi presente e apreciada alista definitiva dos concorrentes aos fogos 

da Quinta do Griné - la. fase, tendo sido del iberado, por unanimidade e apõs 

prolongada troca de impressões, aprovar a referida 1ista, com a condição de a 

parte respeitante aos 20% dos desalojados, constituir uma I ista à parte, da qual 

constará a del iberaç~o camarária que considerou aquela percentagem. 

Foi ainda del iberado, tamb~m por unanimidade, mandar proceder a 

afixação daquelas 1istas, nos termos legais e pelo período de 10 dias. 

FORNECIMENTOS - AQUISiÇÃO DE UMA MAQUINA DE FURAR: - Por proposta 

do Vereador Sr. Eng? Vitor Silva, foi deI iberado, por unanimidade, adjudicar à 

LUSAVOUGA, o fornecimento de uma máquina de furar, modelo 2202, pela quantia 

de duzentos e vinte e cinco mil escudos ~crescido do I.T., conforme proposta 

apresentada e que aqui se dá como transcrita. 

ORÇAMENTO - ALTERAÇOES: - Face à informação prestada pela Secret~ 

ria, que aqui se dá como transcrita, foi deI iberado, por unanimidade, autorizar 

a quarta alteraç50 ao orçamento ordinário para o ano em curso, nos termos l~i~ 

na quantia total de dez milhões duzentos e vinte mil escudos. 

AQUISiÇÃO DE BENS - EDIFTclO PARA INSTALAÇÃO DO CENTRO DE SAÜDE 

DE ESGUEIRA: - Na sequência da deI iberação tomada na reuni50 de 9 de Maio, findo, 

o Sr. Presidente comunicou que a Secretaria de Estado de Sa~de deu já andamento 

favorável ao processo para a aquisição a esta Câmara Municipal do Edifício para 

o Centro de Saúde de Esgueira, conforme ofício dirigido pela referida Secretaria 

de Estado ao Director-Geral das Construções Hospitalares e do qual ~presentou 

uma fotocõpia. 

Assim, foi deliberado, por unanimidade, informar a Secretaria de 

que poderá proceder à elaboração da respectiva escritura e ainda, conferir pode

res ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar na mesma 

REALOJAMENTOS: - Por proposta do Sr. Presidente, foi del iberado, 

por unanimidade, fazer o realojamento temporário dos Ciganos que se encontram 

instal~dos no Forte da Barra, com vista à continuação das Obras do Porto de A

veiro. 

AQUISiÇÃO DE BENS - CENTRO COORDENADOR DE TRANSPORTES: - No segui

mento das vãri~s deI iberações já tomadas sobre o assunto, nomeadamente a de 
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Presidente; ou a quem suas vezes fizer, para outorgar nas escrituras de com

pra e venda dos prédios destinados ao Centro Coordenador de Transportes. 

SALUBRIDADE: - A Câmara tomou conhecimento de um ofício do Centro 

de Saúde Distrital de Aveiro, o qual remete uma queixa feita por Maria Madale

na Moreira de Matos, residente na Rua das Cilhas, em S. Bernardo, relativamente 

a uma fossa existente em frente ~ porta da sua resid~ncia, a qual origina muito 

mau cheiro e provoca até, a degradaç50 da habitação. 

Depois de breve troca de impressões, a Câmara deI iberou, por unani 

midade, remeter este assunto aos Serviços de Fiscal ização, para verificarem. 

IV COLOQUIO DE SECRETARIOS MUNICIPAIS: - O Sr. Presidente comunioou 

que vai real izar-se este ano, em Aveiro, na última semana de Setembro, o IV Co

lóquio de Secretários Municipais, e propôs que a Câmara apoiasse e desse todo 

o contributo possível àquela iniciativa. Sugeriu que da respectiva organização 

fizessem parte além dele e do Sr. Chefe de Secretaria, também o Vereador Sr. 

Capitão Moreira Tavares e sugeriu ainda que fossem convidados os Secretários Mu 

nicipais das Cidades com quem Aveiro tem irmanação, devendo os encargos com a 

respectiva estadia, ficar a cargo desta Câmara Municipal . 

Seguiu-se ainda prolongada troca de impressões, tendo sido deI ibe~ 

do, por unanimidade, que o assunto seja apreciado novamente em próxima reunião. 

PAGAMENTOS: - Fo i deli berado, por unan i mi dade, nos termos do n? 4 

do Art ? 1059, da Lei n? 79/77, autorizar o pagamento dos documentos registados 

com os n9s. 2987 a 2993, 2995 a 3010, 3012 a 3030, 3048 a 3055, 3058 a 3064, 

3080 a 3098,3111,3159 a 3200 e 3202 a 3261, da quantia total de quinze mi l toe s 

novecentos e trinta e nove mil quinhentos e sessenta e sete escudos. 

APROVAÇAO EM MINUTA: - Mais foi del iberado, tamb~m por unanimidade, 

aprovar a presente acta em minuta, nos termos da disposição legal atrás mencio

nada, a fim de as respectivas deI iberações produzirem efeitos imediatos. 

E não havendo mais nada a tratar, f oi encerrada a presente reunião. 

Eram 18 horas. 

Para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente acta, que 

e da Câmara Municipal de 

Aveiro a subscrevo. 
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